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Kreisverwaltung Mettmann 
Landrat Thomas Hendele 
Düsseldorfer Str. 26 
40822 Mettmann 
 

Mettmann, 29.12.23 
 
Anfrage zu Erweiterungsmöglichkeiten der Regiobahn | Mobilitätsausschuss am 22.2.24 
 
Sehr geehrter Herr Landrat Hendele, 
 
mit Rückblick auf das Integrierte regionale Mobilitätskonzept Rhein-Wupper.NRW und das Motto „Eine Stunde mehr 
Zeit“ bitten wir um Beantwortung unserer Fragen, die die Verkehrsanbindung innerhalb des Kreises Mettmann 
betreffen und eine Verbesserung der Fahrten mit weniger Umstiegen im ÖPNV ermöglichen könnten.  
Die RegioBahn verbindet derzeit die Städte Erkrath, Mettmann, Wülfrath mit Wuppertal, Düsseldorf und Neuss. Im 
Zuge der möglichen Erweiterung dieser Verbindungen haben wir folgende Fragen: 
 

1. Besteht die Möglichkeit, dass die Züge der RegioBahn in Doppeltraktion fahren und an bestimmten 
Knotenpunkten wie Düsseldorf HBF oder Gerresheim sowie Wuppertal Vohwinkel getrennt werden? Dies 
würde die Möglichkeit eröffnen, dass ein Zugteil in Richtung Neuss bzw. Wuppertal weiterfährt, während 
der andere Zugteil eine alternative Route nimmt. 

2. Welche Vorschriften und Regeln müssten seitens des Verkehrsverbundes Rhein-Ruhr (VRR) und der 
Deutschen Bahn (DB) für eine solche Änderung berücksichtigt werden? 

3. Besteht seitens des VRR und der DB Interesse, eine solche Anpassung der Zugverbindungen zu 
ermöglichen? 

4. Welcher Mehraufwand in Bezug auf Personal, Fahrzeugpark und Infrastruktur wäre für die Umsetzung einer 
solchen Maßnahme erforderlich? 

5. Inwieweit würde die Elektrifizierung der RegioBahn-Strecken diese Überlegungen beeinflussen? 
 
Wir sind überzeugt, dass solche Verbesserungen im öffentlichen Personennahverkehr nicht nur die Lebensqualität der 
Bürgerinnen und Bürger im Kreis Mettmann erhöhen würde und dem Motto ‚eine Stunde mehr Zeit‘ dienlich wäre, 
sondern auch einen Beitrag zum Umweltschutz leisten würden. Wir freuen uns auf Ihre Rückmeldung und stehen für 
weitere Diskussionen und Vorschläge zur Verfügung. 
 
Freundliche Grüße 
Gruppe Piraten 
 
 
Thomas Küppers  Andreas Benoit 
 
Integriertes regionales Mobilitätskonzept Rhein-Wupper.NRW Kurzfassung: https://bergische-gesellschaft.de/wp-
content/uploads/IRM_Kurzbericht_web.pdf  
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